Jean-François Magre - Simulateur de présence

Un projet de film micr0lab...

Parmi les scénarios domotiques qui permettent de *programmer* la maison, il existe les *simulateurs de présence* destinés à prévenir les cambriolages. Plusieurs actions peuvent être ainsi enchaînées pour faire croire que la maison est habitée alors que vous êtes absents. Les plus fréquentes sont le déclenchement d'éclairages à certains moments de la journée pendant une certaine durée, la maison se transforme ainsi en illusion, en lanterne magique grandeur nature, en théâtre vide.

Avec la domotique, on comprend que notre lieu de vie, et la vie même, devient un scénario dont il s'agira de bien agencer les séquences à partir des choix calibrés qui nous sont offerts. Comme l'affirme certain slogan, nous pouvons devenir les acteurs de notre propre existence, c'est-à-dire finalement entretenir une distance avec nous-mêmes, une image. Si le scénario simulateur de présence qui banalise en série l'angoisse sécuritaire parvient à imiter la vie dans la maison, que vaut alors notre véritable présence ?

Cette vidéo réintroduit l'humain dans la maison vide et dans l'image comme on réintroduit une espèce disparue dans un milieu devenu étranger.

Les personnes que nous voyons, peut-être par une webcam ou un judas, se comportent étrangement. Répondent-ils avec plus ou moins de sérieux aux instructions de leur maison entièrement gérée par un ordinateur devenu fou où se laissent-ils aller au gré de leur imagination ? Sont-ils la proie de leur propre piège ou grains de sable dans la machine ? Peut-être est-ce seulement le seule façon qu'ils ont trouvé pour être humain et habiter...

https://micr0lab.org//mu0l_0088/

Creative Commons Paternité Pas d'Utilisation Commerciale Pas de Modification